



# LIECHTENSTEINER Vaterland

#näher  
dran  
Diese Woche: Balzers

MIT AMTLICHEN PUBLIKATIONEN - TAGBLATTVERBUND - TEL. +423 236 16 16 - [www.vaterland.li](http://www.vaterland.li)

**Das Abschiedsinterview**  
Der liechtensteinische «Mr. Corona»  
Mauro Pedrazzini freut sich nun auf  
etwas ruhigere Zeiten. 6, 7

**Massentests in Unternehmen**  
Die Wirtschaftsverbände können  
bereits konkrete Pläne für die  
anstehenden Tests vorlegen. 3

**FIRMENSÜCHE.LI**  
Grösste digitale Wirtschaftsdatenbank  
Firmen | Personen | FL | Schweiz

## 200. Länderspiel findet heute statt

15 Siege, 26 Unentschieden und 158 Niederlagen (Torverhältnis 86:560) – so sieht gemäss LFV-Aufzeichnungen die Bilanz der Liechtensteiner Fussballnationalmannschaft aus vor dem Start der Qualifikation für die WM 2022 in Katar. Das heutige Heimspiel gegen Armenien (Anpfiff 20.45 Uhr) wird demzufolge das 200. Länderspiel sein. Für Martin Stockklaas, der über die Hälfte mitgespielt hat, wird es die Premiere als Nationaltrainer sein. Zum ersten Mal betreut ein Liechtensteiner das Team.

Das erste offizielle Länderspiel wurde am 9. März 1982 in Balzers gegen die Schweiz ausgetragen (0:1-Niederlage). Zu den bisherigen Höhepunkten der LFV-Geschichte gehören unter anderem der erste Punktgewinn in einer Qualifikation (0:0 gegen Irland, 1996), der erste Sieg (2:1 gegen Aserbaidschan, 1998) und die legendäre Aufholjagd, die zum 2:2-Remis gegen den damaligen Vize-Europameister Portugal führte (2004). (gk) 15, 17

## Sapperlot

**Man ist so alt wie man sich fühlt.**

Wenn ich mich mit Freunden aus der Schulzeit treffe, dann fühlen wir uns wieder wie Teenager. Und für meine Eltern werde ich wohl immer der kleine Andi bleiben. Auf der anderen Seite fühle ich mich in manchen Situationen «uralt». Wenn auf Facebook einige darüber rätseln, wieso man früher beim Abspielen von Kassetten einen Bleistift brauchte. Oder wenn ich mich mit unserem Lehrling über meine erste Spielkonsole unterhalte und er mich fragt: «War das eine Nintendo Wii?» Nein, die Wii kam raus, als ich etwa 20 Jahre alt war. Wieso komme ich überhaupt auf das Thema? Gestern habe ich gelesen, dass der erste Harry-Potter-Film vor 20 Jahren in die Kinos kam. 20 Jahre. Und was bedeutet das für mich? Nachher mache ich einen Videocall mit meinen Eltern und danach schau ich, wie «König der Löwen» auf einem 65-Zoll-TV wirkt. Denn wie alt man sich gerade fühlt, ist auch Einstellungssache. *Andreas Laternser*

**hierbeimir.li**  
Online regional einkaufen  
100 HÄNDLER  
4000 PRODUKTE  
Regional, traditionell, mit der Heimat  
verbunden von überall aus – zu jeder Zeit.

## Koalition zwischen VU und FBP für die nächsten vier Jahre besiegelt



Gestern setzten die Verantwortlichen die Unterschriften unter den Koalitionsvertrag zwischen der Vaterländischen Union und der Fortschrittlichen Bürgerpartei. Um konkrete greifbare Inhalte wird es aber erst beim Regierungsprogramm gehen, welches Regierungschef Daniel Risch und Regierungschef-Stellvertreterin Sabine Monauni in den nächsten sechs Monaten erarbeiten werden. 3

Bild: Daniel Schwendener

## Neustart in der Politik

Mit der heutigen Landtagseröffnung beginnt ein neuer politischer Abschnitt.

**Patrik Schädler**

Heute um 10 Uhr wird der Landtag mit der 17. Thronrede von Erbprinz Alois wieder eröffnet. Es ist nicht nur der Start in eine neue Legislaturperiode, sondern – auch wenn sich nicht alles ändert – ein Neustart in der liechtensteinischen Politik. Nach acht Jahren mit einer Regierungsmehrheit der Bürgerpartei wird die nächsten vier Jahre die Vaterländische Union die Exekutive mit Regierungschef Daniel Risch anführen. Aber auch der Landtag erfährt eine Erfrischungskur. So werden heute zehn neue ordentliche und neun neue stellvertretende Abgeordnete vereidigt. Der neue Landtag wird auch wesentlich weiblicher. Waren in den letzten vier Jahren nur gerade drei Frauen in der Volksvertretung, sind es in den nächsten vier Jahren doch sieben Frauen.

Die neuen Kräfteverhältnisse sind ein historisches Novum. Die beiden Regierungsparteien VU und FBP sind im Landtag mit jeweils zehn Sitzen

vertreten. Eine solche Pattsituation gab es noch nie. Die Freie Liste ist erneut mit drei Sitzen dabei und die DpL wurde nach ihrer Abspaltung von den Unabhängigen auf zwei Sitze zurückgebunden. Die beiden Grossparteien werden damit dominanter sein als in den letzten vier Jahren.

**Heute werden keine Überraschungen erwartet**

Der heutige Tag wird vor allem ein zereemonieller Akt sein. Politische Überraschungen werden keine erwartet. Traditionell beginnt der Tag mit einem Heiliggeistamt in der Vaduzer Kirche. Die Messe wird Dompfarrer Michael Wimmer halten. Für das Gebet ist gemäss Parlamentsdienst auch die Öffentlichkeit eingeladen. Im Landtagsgebäude sind anschliessend aufgrund der Coronapandemie keine Besucher zugelassen. Nach der Thronrede von Erbprinz Alois werden gemäss Parlamentsdienst «die Landtagswahlen und die Wahl der Parlamentarierinnen und Parlamentarier validiert», bevor

die neuen Abgeordneten durch den Erbprinzen vereidigt werden. Nach der Ansprache des Alterspräsidenten Albert Frick erfolgen dann die Bürowahlen. Als Abschluss wird der neue Landtag die neue Regierung wählen, die dem Erbprinzen zur Ernennung vorgeschlagen wird.

**Um 16 Uhr hat Liechtenstein eine neue Regierung**

Um 15 Uhr wird Daniel Risch als neuer Regierungschef durch Erbprinz Alois auf Schloss Vaduz vereidigt. Um 15.45 Uhr werden dann die Regierungsräte und Regierungsrat-Stellvertreter im Regierungsgebäude ihren Eid auf die Verfassung im Beisein des neuen Regierungschefs ablegen. Damit wird Liechtenstein heute um 16 Uhr eine neue Regierung haben. 2, 3

**Hinweis**

Auf [www.vaterland.li](http://www.vaterland.li) wird die Eröffnung des Landtags und die Vereidigung der neuen Regierung als Livestream übertragen.

## Fast ein Drittel der Bevölkerung zur Impfung angemeldet

Bis gestern haben sich bereits 8465 Personen zwischen 18 und 69 Jahren angemeldet – das entspricht einer Quote von 31 Prozent. Gesellschaftsminister Mauro Pedrazzini ruft erneut alle, die sich noch nicht angemeldet haben, dazu auf, sich unter [www.impfung.li](http://www.impfung.li) für die Impfung registrieren zu lassen. Je schneller absehbar sei, wie gross die Nachfrage nach dem Impfstoff ist, desto besser könne Liechtenstein darauf reagieren und planen. Eingesetzt werden weiterhin nur die beiden mRNA-Impfstoffe von Pfizer/Biontech und Moderna. (dv)

## Merkel zieht «Osterruhe» zurück

Gestern kippte Bundeskanzlerin Angela Merkel den geplanten Oster-Lockdown und entschuldigte sich bei der Bevölkerung. «Dieser Fehler ist einzig und alleine mein Fehler. Am Ende trage ich die Verantwortung.» (red) 23